

So funktioniert eine Bläserklasse:

Die Kinder lernen am Ende der vierten Klasse bei einem Schnupper-Nachmittag alle Instrumente kennen und probieren sie aus.

Danach wird für die Dauer von zwei Schuljahren die Entscheidung für ein Instrument getroffen. Dies ist eine gemeinsame Entscheidung von Schüler und Instrumentallehrer, sowie Orchesterleitung und Eltern.

Nach den Sommerferien bekommen die Kinder ihr Instrument zum Üben mit nach Hause.
(Zeitbedarf: 15-30 min, möglichst täglich).

Die Schüler erhalten drei Stunden Musik pro Woche. Eine Doppelstunde am Vormittag wird für das gemeinsame, praktische Musizieren als Klassenorchester genutzt. Zusätzlich erhalten die Schüler ein Mal pro Woche Instrumental-Unterricht in Kleingruppen bei einem ausgebildeten Instrumental-Lehrer direkt an der Schule.

Das kostet eine Bläserklasse:

Die Kosten betragen € 40,- im Monat für den Instrumentalunterricht an der Schule, sowie Miete und Versicherung des Instrumentes.



Bilder und Texte: © Heike Schamberger
Entwurf, Realisation: Claus Rehbehn

Förderverein „Freunde der Blasorchester der Konradin Realschule“

Seit Anfang 2017 wird die Bläserklasse der Konradin-Realschule durch einen gemeinnützigen Förderverein getragen. Wenn Ihr Kind bei der Bläserklasse mitmachen möchte, ist es zwingend erforderlich für diesen Zeitraum Mitglied im Verein zu werden! Die Mitgliedschaft erlischt danach automatisch, kann auf Antrag aber gerne verlängert werden.

Wir freuen uns auch sehr über weitere Fördermitglieder, um die Ausstattung der Blasorchester der Konradin-Realschule weiter auf einem soliden Stand halten zu können.

Sie können uns auch gerne durch Spenden unterstützen. Bis € 200 ist Ihr Überweisungsbeleg auch die Quittung für Ihre Steuererklärung.
Konto: DE56 7209 0000 0001 4588 17

Die Blasorchester an der Konradin-Realschule tragen sich alle ausschließlich durch Elternbeiträge und Spenden, wir erhalten keine finanziellen Mittel vom Staat!



Kontakt und Information:

Konradin-Realschule Friedberg – Bläserklasse
Projektleitung Heike Schamberger
Rothenbergerstraße 4 • 86316 Friedberg
Telefon: 0821 603095
www.konradin-realschule.de/unterricht

DIE BLÄSERKLASSE DER



KONRADIN-
REALSCHULE
FRIEDBERG



Eine Bläserklasse ist...

... Klassenmusizieren mit Orchester-Blasinstrumenten: Querflöte, Klarinette, Alt- oder Tenorsaxophon, Trompete, Posaune, Euphonium, Horn, Tuba und Schlagzeug.

... eine alternative Unterrichtsform im Fach Musik der 5. und 6. Jahrgangsstufe.

... praktisches Musizieren anstelle des normalen Musikunterrichts, in dem jedes Kind ein Orchester-Blasinstrument erlernt und damit von Anfang an im Orchesterverband musiziert.

... ein Methode, die auf motivierende Weise jedem Schüler musikalische und damit auch persönliche Erfolgserlebnisse bietet.

Eine Bläserklasse kann...

... durch das gemeinsame, zielorientierte Arbeiten ein positives und aggressionsfreies Lernklima schaffen und die Konzentrationsfähigkeit steigern.

... den Erwerb von Schlüsselqualifikationen wie Teamfähigkeit, Zuhören, Rücksicht nehmen, gegenseitige Unterstützung und Akzeptanz spielerisch fördern und prägende Erfahrungen ermöglichen.

... sozialen Erfolg und Motivation durch das Gemeinschaftserlebnis vermitteln. Damit erfüllen Bläserklassen einen wichtigen gesellschaftlichen Beitrag zur Prävention von Gewalt in unserer Gesellschaft.



Voraussetzungen für die Bläserklasse:

Jeder kann mitmachen. Es sind keine musikalischen Vorkenntnisse nötig. Wer schon eines unserer angebotenen Instrumente spielt, muss auf ein anderes Instrument ausweichen.

Die Anmeldung für die Bläserklasse erfolgt bei der Schuleinschreibung.

Weitere Informationen erhalten Sie am Informationsabend durch die Projektleiterin Heike Schamberger.

Nach der sechsten Klasse:

An unserer Schule besteht die Möglichkeit die erworbenen musikalischen Fähigkeiten im Schulblasorchester zu erweitern.

Hier lernen die Kinder die gesamte Bandbreite der Blasmusik kennen, vom Big Band Sound bis zur konzertanten Blasmusik.

Jährliche Auftritte bei Konzerten und Wertungsspielen motivieren zusätzlich. Probenstage im Schullandheim dienen zur Vorbereitung und Förderung der Orchestergemeinschaft.